
О Б С У Ж Д А Е М  П Р О Е К Т  ЦК К П С С  О ПЕ РЕ С ТР ОЙК Е  
ВЫСШЕГО И СРЕДНЕГО СПЕЦИАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

ОТМЕНИТЬ ДУБЛИРОВАНИЕ
Ускорение — вот основное 

направление нашего социали
стического  строительства те
перь, вот наша первоочеред
ная задача. О беспечить ее вы
полнение долж ны вы сококва
лифицированные кадры , лю ди, 
преданны е своей проф ессии .

Этой цели и посвящ ен вы
ш едш ий недавно проект ЦК 
К П С С  о перестройке вы сш е
го ' и средн его  специального 
образования, появление кото
рого обусловлено самой 
ж изнью , не одним годом  р аз
мыш лений, дискуссий , споров.

11 июня на военной к а ф е д 
ре состоялось собрание по 
обсуж дению  проекта, где с 
обстоятельны м  до кладо м  вы
ступил начальник цикла гр а ж 
данской обороны , полковник 

К<едицинской служ бы  в от
ставке К. В. Ф ед о р о в . В пре
ниях активно участвовали по д
полковники м едслуж бы  Ю . Е. 
Цепилов, В. А . Ф ирсов и зав. 
военной каф едрой  А . А . Яцук.

Считаем , что для улучш е
ния качества подготовки спе
циалистов в нашем институте 
тр еб уется  расш ирение ауди 
торного ф о нда —  это позво
лит проводить занятия с оп
тимальным количеством сту
дентов. Д ля экономии учебного 
полезного времени сл ед ует 
исклю чить дублирование учеб
ного м атериала в см еж ны х ди
сциплинах: так, цикл гр а ж д ан 
ской обороны рассм атривает 
ряд  вопросов, которы е вклю 
чены в курс токсикологии .

Д ля улучш ения ко м п л екто 
вания штатов на каф едр ах сл е 
д ует рассм отреть вопрос о м а
териальной заинтересованности 
учебно - вспом огательного  со
става.

Вы ход проекта зако ном е
рен. Это логическое сл ед ст
вие, вы текаю щ ее из реш ений 
X X V II  съезда К П С С .

Ю . УВ А Р О В , 
майор м едслуж бы .

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ПУСТЬ ПОРАБОТАЕТ
С горячей заинтересован

ностью обсуждал проект о 
перестройке высшего и 
среднего специального обра
зования в стране коллектив 
кафедры пропедевтики дет
ских оолезней.

Мы согласны. что ком
плектовать медицинские 
вузы нужно из молодежи, 
проработавшей в качестве 
.младшего или среднего ме
дицинского персонала не 
менее двух легг, а также 
уволенных в запас военно
служащих. Действительно, у 
ребят, поработавших в боль
ницах, более выражена спо- 

7 собность .понимать чужую 
боль. сопереж1шать людям. 
*Ну а как же быть с выпу
скниками школ? С теми, кто 
с детства .грезит врачева
нием. кого не сгграшат труд
ности? У кого призвание, 
талант, наконец? Неужели 
непременно нужно оттяги- 
'нать их поступление в вуз 
на два гада? Думаем, что 
это нецелесообразно, даже 
негуманно. Поэтому мы 
предлагаем в названный 
пункт добавить слово «пре
имущественно». Это значит, 
что комплектовать вузы ну
жно преимущественно из

ФЕЛЬДШЕРОМ...
поработавших в медицине 
и военнослужащих. Но это 
слово не закроет возмож
ность поступления в инсти
тут и талантливым выпуск
никам школ.

Второе. Слабо успеваю
щим студентам из числа 
тех, кто не может или кто 
ленится учиться, кто не 
понимает ответственности, 
взятой на себя с вьибором 
будущей профессии, следу
ет после окончания 3 курса 
выдавать диплом медицин 
ской сестры, а после завер
шения 4 курса — фельдше
ра. Пусть работают по спе
циальности. приносят здра
воохранению пользу. Таким 
образом не будут разбаза
риваться государственные 
средства.

И третье. Для того, чтобы 
значительно поднять объем 
и качество научной работы 
педагогов, нужно изыскать 
и предоставить им возмож
ность и время для проведе
ния научных исследований.

А. ХАРИТОНОВА, 
профессор, 

зав. кафедрой.

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

*  ВЫПОЛНЯЯ РЕШЕНИЯ XXVjl СЪЕЗДА КПСС

ГОТОВИТЬ СПЕЦИАЛИСТОВ ШИРОКОГО ПРОФИЛЯ
На кафедре внутрен

них болезней № 2 про
шло обсуждение проек
та ЦК КПСС «Основ
ные направления пере
стройки высшего и сред
него специального обра
зования в стране». Мы 
горячо поддерживаем 
намеченные в проекте 
мероприятия. Считаем, 
что для улучшения ка
чества подготовки вра- 
ча-терапевта институт 
должен иметь резерв из 
числа сдавших вступи
тельные экзамены, но не 
прошедших по конкурсу 
(кандидатов), что позво

лит отобрать на первых 
курсах лишь профессио
нально пригодных сту
дентов.

Для качественной под
готовки терапевта необ
ходимо сократить чис
ленность клинической 
студенческой группы до 
8 человек, что даст воз
можность преподавате
лю улучшить индиви
дуальную работу с каж 
дым студентом и его 
практическую подго
товку.

Было бы целесообраз
но вести преподавание 
внутренних болезней на

одной кафедре без дроб
ления на мелкие специ
альности. Это создало 
бы условия для подго
товки врача широкого 
профиля. Углубление в 
более узкие клинические 
специальности (кардио
логия, пульмонология, 
гастроэнтерология неф
рология • и др.) имеет 
смысл перенести на’ пе^. 
риод постдипломного 
усовершенствования вра
ча.

Считаем возможным 
хорошо успевающим 
студентам, активным 
членам СНО разрешить

факультативное посеще
ние лекций, тем самым 
предоставив большую 
возможность активного 
привлечения их к науч
но - исследовательской 
работе уже в студенче
стве.

Для улучшения на
глядности преподавания 
Центральный методиче
ский кабинет Минздра
ва СССР должен увели
чить выпуск учебных 
таблиц, рисунков, слай
дов, кинофильмов и др. 
в соответствии с про
граммой по внутренним 
болезням.

И, наконец, считаем 
целесообразным увели
чить время для проведе
ния клинического . экза
мена до 30—40 минут. 
За 15—20 минут, отво
димых в настоящее вре
мя на экзамен по внут
ренним болезням на 4 и 
5 курсах, совершенно 
невозможно выявить 
истинные знания сту
дента. Основное внима
ние необходимо уделить 
проверке умения студен
та работать с больным.

И. ПЕТРОВ.
доц. каф. внутрен
них болезней № 2.

О НИ стояли взволно
ванно то рж ественны е в 
накрахм аленны х хала

тах и ш апочках, с букетам и 
цветов. Только что зако н
чился государственны й эк
зам ен по п роф ильном у 
п р едм ету  —  педиатрии с 
курсо м  детских инф екций. 
139 выпускников педиатри
ческого  ф акультета  вы дер 
жали его . Ни у кого из при
сутствую щ их —  членов Го
сударственно й  экзам енац и
онной комиссии, преподава
телей каф едр ы  детских бо
лезн ей  с курсом  ф и зи о те 
рапии и ее заведую щ ей  
п р оф ессор а О . А . Синяв
с к о й — не было оснований 
для недовольства. Как от
м етил пр едседатель  ГЭК 
пр о ф ессо р  В. В. С о ф ро но в , 
коллектив каф едр ы  мож ет 
поздравить себ я . Налицо р е 
зультат его плодотворной 
работы : средний балл вы
пускников по экзам ену —  
4,3. За минувш ий год из
дано несколько м ето ди ч е
ских пособий —  для  сам о
стоятельной подготовки сту
дентов к практическим  за
нятиям, по р азд ел у  за б о л е
вания почек, объективном у 
обследованию  больного и 
здорового ребенка . За каж 
дым разделом  закреплен 
преподаватель и т. д . Ка
ф едра располагает вы соко
квалифицированными кадр а
ми, прекрасной базой (о ко 
ло 230 коек), оборудо ван
ной современной техникой.

ВЕСОМОСТЬ ВУЗОВСКОГО ДИПЛОМА
Значителен ее вклад в зд р а
воохранение. Впервые в 
стране тю д  руководством  
каф едр ы  организовано м е
дицинское обслуж ивание 
детей  с алл ер го д ер м ато за
ми.

—  Но я долж ен отметить 
слабое знание некоторыми 
выпускниками раздела  кар
диологии и недостаточное 
освоение практических на
выков,—  заклю чает п р едсе
датель ГЭ К .

—  Будущ ие педиатры  не
четко представляю т себе 
поздние этапы выхаживания 
недонош енны х детей . А это 
очень важно, по скольку чи
сло таких м ладенцев с 
каж ды м  годом  увеличивает
ся на 5— 6 процентов, —  
допо лняет главный педиатр  
области Н. Н. С тарцева .

П роф ессо р  О . А . Синяв
ская согласно кивает голо
вой. Все верно. Более того , 
она и ее коллеги  могли бы 
найти в по дготовке б у д у
щих педиатров значительно 
больш е изъянов. Им они 
видней. Но предотвратить 
этот «брак» м еш аю т о б сто я
тельства , от них не завися
щие.

—  Мой 34-летний п едаго 
гический опыт показал , что 
невозм ож но подготовить 
вы сококвалиф ицирова н н о-

го д етско го  врача м енее 
чем за 2 года . Д а-да . 6 лет 
студен т получает общ ее 
м едицинское образование и 
только 2 года изучает ос
новную  дисциплину, то есть 
учится на того врача, кото
рым ем у предстоит рабо
тать . И мы не всесильны . 
Н есколько лет назад нас 
упрекали за слабы е знания 
выпускниками курсов ин
ф екционны х болезней ,
туб ер кулеза . Но как только 
увеличилась вдвое продол
ж ительность циклов, по ло 
ж ение выправилось.

На изучение педиатрии 
нуж но отвести не м енее 40 
проц. учебного врем ени . Но 
где его взять? Н ельзя ущ е м 
лять идеологическо е, нрав
ственное, м оральное воспи
тание врача? Нужны и об
щ ественны е дисциплины , и 
медицинская психология, 
део нтология , этика. Так где 
же все-таки выкроить вре
мя? Вы ход подсказы ваю т 
пр о ф ессо р  В. В. Со ф ро нов 
и выпускница А . Ярош енкр , 
кстати , сдавш ая пёдиатрию  
на «отлично».

—  За счет сокращ ения 
курса об щ еобразовательны х 
дисциплин на м ладш их кур 
сах и отмены дублирования 
одних и тех же знаний не

скольким и каф едр ам и .
Их дополняю т преподава

тели каф едр ы  детских бо
л езн ей :

—  Расценивать учебу как 
главный, а не второстепен
ный тр уд  студента  и не пре
рывать ее по сию минутны м 
потребностям  —  б л аго уст
ройству района, работе на 
овощ ебазах и т. д.

—  Второе, —  продолж ает 
О льга А лексан др о вн а ,—  мы 
не научим каж дого  ш ести- 
курсника хорош о делать 
инъекции, зондирование, 
спинно-м озговы е пуккции , 
правильно обследовать р е
бенка и т. д ., если не со кра
тим клинические группы с 
11— 12 до  6— 7 человек.

П о-разном у проявили себя 
в суб ординатуре студенты . 
О дни заявили себя как лич
ности яркие, ищ ущ ие, гра
м отны е , други м  —  их чуть 
побольш е десятка  —  при
д ется  долго  доучиваться , и 
кто знает, подним утся ли 
они до проф ессионального  
уровня. Причины том у р аз
ные: просчеты  в воспита
нии, недостаточная готов
ность иных студентов, начи
ная с м ладш их курсов, к 
продолж ению  образования, 
о тсутствие призвания к вра
чеванию.

—  С болью  в сер дц е  мы 
допустили одну студен тку  к 
госэкзам ен ам . Учатся  без 
ж елания, к детям  равно душ 
на, доброты  в ней незам ет
но. Какой это будет врач, 
видно сейчас. Считаю , что 
в м един ститут нужно вести 
отбор с учетом  личных ка
честв человека. При еж е 
годном  ты сячном прием е 
абитуриентов в наш вуз 
даж е  путем  подробны х со
беседований сделать это 
трудн о . Нуж но, чтобы в ш ко
лах вы пускникам , ж елаю 
щим поступить в м един сти 
тут , выдавались хар актер и 
стики с указанием  хар акте
рологических особенно
стей , —  пр едлагает О . А . 
Синявская .

—  М единститутам  не нуж 
но ограничивать отсев не
пригодны х к врачеванию  
студентов. М есто отчислен
ных м о гут занять кандида
ты в студенты  из числа не 
прош едш их по конкурсу . Их 
резерв н еобходим ,—  счита
ет асс. Ю . С . Ш игин.

—  Бы вает, что на 3— 4 
курсе  человек уб еж да ется , 
что вы сш ее образование ему 
не по силам , но не уходит, 
потом у что ж аль потрачен

ных на учебу лет, и п родол
ж ает ползти к дип лом у. Д у 
м аю , что таким студентам  
после 3 курса нужно вы да
вать диплом  м едсестр ы  
(м е д б р а та ). П ускай прино
сит го судар ству  по льзу . И 
врем я, потраченное на уче
бу в вузе , не пропадет впу
стую , — развивавет мысль 
асс. Л. В. Кокарева.

—  Я бы ещ е предлож ила 
слабо подготовленны м  вы
пускникам  пролонгировать 
учебу в интернатуре до 
2-х лет под контролем  опыт
ного наставника. Ц елесо
образно м о лоды х участко
вых врачей переаттесто вы 
вать каж ды е два года. Тог
да у них б удет стим ул к 
постоянном у сам ообразова
нию, —  заклю чает О . А . С и 
нявская.

...Ч ер ез несколько дней 
м о лоды е педиатры  получат 
диплом ы  единого образца, 
но весом ость их будет р аз
личной. И чтобы высота ву
зовского  диплома со ответст
вовала свящ енном у призва
нию врача, в медицинское 
образование долж ен войти 
тщ ательно продуманный, 
обоснованный эксперим ент. 
На это нацелен проект ре
ф о рм ы  высшей ш колы . Э то 
го требует сама ж изнь.

т. Н И С КО ВС КИ Х .



ЭТОТ НЕЛЕГКИЙ
КУРС

Государственная эк
заменационная комис
сия подвела итоги обу
чения субординаторов- 
хирургов. Традиционная 

, ^ля педагогов кафедры 
радость завершенного 
курса как никогда рань
ше омрачена результа
тами года. Из 91 субор
динатора аттестованы по 
специальности восемь
десят восемь. Л. Л их
тенштейн отчислен из 
института в конце учеб
ного года, А. Давыдов, 
П. Корюгин получили 
на экзамене неудовлет
ворительные оценки, 
Ю. Абакумов — преду- 

. преждение о низком 
уровне подготовки. Сред
ний балл субордннато- 
ров по данным ГЭК — 
4,1. Хорошие и отличные 
знания показали только 
79 проц. студентов. Как 
и в прежние годы, к а
федра подошла к оцен
ке итогов субордннату- 
ры довольно строго.

Год для нас был труд
ным. Прежде всего на 
треть возросло количест
во субордннаторов, что 
снизило возможности и 
эффективность индивиду
альной работы с ними, 
привело к перегрузке 
клинической базы кафед
ры. Курс был нелегким. 
Только половина его со
става ориентировалась 
на работу хирургами и 
травматологами, боль
шинство остальных (оф
тальмологи, отоларинго

логи) учились с убежде
нием, что никогда не 
возьмут в руки скаль
пель. Часть потенциаль
ных хирургов зачислена 
в субординатуру вопре
ки рекомендациям ка
федры, которая не толь
ко отмечала низкую ба
зовую подготовку этих 
студентов, но, что самое 
тревожное, отсутствие 
призвания к хирургии. 
Все эти предпосылки 
служили базой для низ
кой дисциплины, проя
вившейся в многочислен
ных пропусках лекций и 
семинарских занятий, 
снижении уровня освое
ния практических навы
ков, равнодушия к рабо
те в студенческом науч
ном кружке. Стремясь 
нивелировать негативные 
явления на курсе, ка
федра забила тревогу 
уже в октябре 1985 г. 
Комсомольское собрание 
субордннаторов, инфор
мация деканата с реко
мендацией снятия со 
стипендии двадцати(!) 
субординаторов, требо
вание отстранить от ра
боты прогульщиков лек
ций, индивидуальные бе
седы со студентами пре
подавателей и профессо
ров кафедры, обсужде
ние на кафедральных 
совещаниях и даж е парт
бюро факультета — вот 
далеко не полный пере
чень мер, принятых ка
федрой в складываю
щейся обстановке. К со
жалению, в проводимой 
работе мы не встретили 
достаточной поддерж-

ПРАКТИКА ВЫЯВИЛА...
Закончилась произ

водственная практика 
3-го курса по програм 
ме С Н З .. В госпитале 
д ля  инвалидов О теч ест
венной войны второй 
сем естр  работали сту
денты  -325— 326 учебны х 
групп. Помимо програм 
мы, предусм отренно й 
для  всех студенто в  3-го 
курса , наши студенты  
выполняли гигиениче
ский м ассаж .

Если в первом се 
м естре  они применяли 
лишь приемы ручного 
м ассаж а, то во втором 
были подклю чены  виб

р ом ассаж ер ы . За д е 
ж урство  студенты  о д 
ной группы обслуж ива
ли около 60 больны х.

Х очется отм етить до б 
росовестную  работу
А . Пановой (325 гр .),
О . Ф е д яко ва , А . Ш ело- 
менцова (326), Н. М ель
никовой, Н. Сидоровой 
(327), всей 330-й группы 
за исклю чением  А . Вет
рова, который не при
ступал к работе . Боль
ные особо б л аго дарят 
Т. С уети н у  (330 гр .),
М . Л обурь (336), 
А . Бры згунова (332) за 
чуткое, внимательное

Сессия!
...«Особое внимание 

необходимо обратить на 
завершающую стадию 
формирования врача... 
повышение эффективно
сти субординатуры». (Из 
Проекта о перестройке 
высшего и среднего об
разования в стране).

кн ни со стороны комсо
мольской организации 
факультета, ни со сторо
ны смежных кафедр, за'- 
нимающнхея подготов
кой субординатров.

Итоги года подведены. 
И было бы несправедли
во видеть только отри
цательные факты и за 
быть о тех, кто достой
но завершает сейчас 
один из важнейших пе
риодов своей жизни. Л ю 
ди разных будущих спе
циальностей, объединен
ные стремлением к про
фессиональному мастер
ству: В. Данилкин,
B. Дрягнна (Черныше
ва), И. Бердышева, 
М. Бирючев, 3. Денисова, 
Е. Егоров, А. Кузьмин,
A. Струнилин, Г. Граше- 
ва, О. Шагндуллнна,
C. Попов, С. Ботоногов,
B. Егоров, Н. Стренев, 
М. Морозов, Д. Сахнин, 
И. Алимов, С. Седова, 
несмотря на объектив
ные и субъективные 
трудности года, сумели 
использовать потенциал 
кафедры и института и 
могут смело делатц  сле
дующие шаги в своей 
профессии. Мы рады за 
них и желаем им успе
ха.

Что же касается не
удач, то проект ЦК 
КПСС об основных на
правлениях перестройки 
высшего и среднего спе
циального образования 
в стране ставит ' перед 
кафедрой и институтом 
задачи, актуальность и 
необходимость решения 
которых мы хорошо по
нимаем и приветствуем. 

В П ЕРМ ЯКО В, 
доцент хирурги
ческой клиники 

№ 1 лечфака.
отнош ение, за честный 
труд.

Беспокоит полож ение 
А . Серебренн икова
(326 гр), Д . Кочуренкова
(327), Д . Незлобина
(328), М еньш икова, Ш у
мова (329), А . Ветрова 
(330), А . Д о лгих , П ота
пова (331), М . Го ф ель д , 
А . Гришина (334), Е . Ю р- 
кина (335 гр .), которы е 
так и не приступили к 
производственной прак
тике. Д ум ается , что они 
долж ны  понести за это 
со ответствую щ ее нака
зание.

Т. В А С И Л Ь ЕВ А , 
кл. ординатор 

каф едр ы  физвос- 
питания, Л Ф К , и ВК.

@ ИДЕТ
ДВУХМЕСЯЧНИК 
ПС ОХРАНЕ 
ПРИРОДЫ

Шелестеть
садам
листвой

Лето, пожалуй, самая на
пряженная пора для комен
дантов и работников адми
нистративно - хозяйствен
ной части. Во-первых, на
чинаются ремонтные рабо
ты во всех учебных корпу
сах и общежитиях. Во-вто
рых, мы должны принять и 
расселить многочисленных 
абитуриентов в общежити
ях, создать им условия для 
плодотворных занятии. 
Именно мы обязаны позабо-

•  20-ЛЕТИЮ ДРУЖБЫ СВЕРДЛОВСКОЙ И 
ЗАПАДНОЧЕШСКОЙ ОБЛАСТЕЙ

титься, чТобы приемная ко
миссия института не испы
тывала неустройств и быто
вых затруднений.

Наша забота — не толь
ко качественный ремонт 
учебных корпусов и обще
житий, но н санитарное, эс
тетическое состояние приле
гающих к ним территорий. 
Наверно, каждому челове
ку приятно видеть не клад
ку стандартных городских

КРЕПКА, КАК УРАЛЬСКАЯ СТАЛЬ...
С 10 по 17 июня в Сверд

ловске с дружественным 
визитом в честь 20-летия 
дружбы Свердловской и 
Западночешской областей 
находилась чехословацкая 
делегация. В прошлую суб
боту в Доме печати состоя
лась пресс-конференция на- 
i u j i x  гостей с журналистами 
области, организованная 
обкомом КПСС.

— Дни советско-чехосло
вацкой дружбы дают нам 
возможность обмениваться 
опытом идейного, граждан
ского, интернационального 
воспитания трудящихся, .но
выми- формами и методами 
ускорения научно-техниче
ского прогресса, выполнения 
решений XXVII съезда 
КПСС и XVII съезда КГ1Ч. 
Все больше крепнут наши 
связи с друзьями в общей 
борьбе за мир. Считаю очень 
правильными слова нашего 
рабочего президента К. Гот
вальда: «Укрепляй Родину, 
укрепляй свои дела — этим 
ты укрепишь мир», — ска
зал руководитель делегации, 
секретарь обкома КПЧ Ино- 
ценц Шарман.

— Мы благодарны вам за 
теплый сердечный прием, 
прекрасную, масштабную 
организацию Дней друж 
бы. Пусть дружба двух

областей-побратнмов будет 
чиста, как чешский хру
сталь, и крепка, как ураль
ская сталь.

Журналистов интересова
ло многое: научно-техниче
ский прогресс, эффективные 
формы работы предприятий, 
идеологическое воспитание 
трудящихся, особенно моло
дежи, организация и мате
риальное стимулирование 
журналистского труда, здра
воохранение, решение соци
ально-бытовых проблем. В 
Чехословакии активно ведет
ся жилищное строительство. 
Ежегодно в Пльзене сдается 
900 государственных квар
тир со средней площадью 
63 квадратных метра. По
ощряется кооперативное 
строительство, нуждающим
ся выделяются ссуды. Так, 
в прошлую пятилетку в 
Пльзене возведено 600 ко
оперативных квартир и 500 
домов для семейных. Стои
мость индивидуального до
мика в шесть раз меньше 
государственной кварти
ры — 30 тыс. крон. Но если 
будущий владелец дома от
работает на жилищном 
строительстве 3 тыс. -часов, 
то его затраты на дом сни
жаются до 4,5 тыс. крон. 
Много внимания уделяется 
укреплению молодых семей.

Молодоженам также выде
ляется от государства ссуда 
на строительство коопера
тивной квартиры или дома.

Большой заботой окруже
ны пенсионеры, престарелые 
люди. Для них постоянно 
организуются бесплатные 
экскурсии, просмотры филь
мов, лекции и т. д.

Много делается по охране 
здоровья трудящихся.
В Пльзене функционируют 
больницы, оснащенные са
мой современной техникой. 
Будущие врачи, обучавшие
ся на медицинском факуль
тете Пльзеньского универ
ситета, готовы завязать дру
жеские связи со студентами 
нашего медицинского инсти
тута.

— Нами уже делались по
пытки в этом плане,— ска
зал И. Ш арман.— Мы ждем 
ответных шагов со стороны 
Свердловского медицинского 
института.

Думается, что установле
ние содружества между на
шими и чешскими студента
ми могло бы стать первой 
ступенькой взанмополезного 
творческого содружества 
медицинской науки и практи
ки областей-побратимов.

Гости ответили также и 
на другие разнообразные 
вопросы журналистов.

ТРУДОВОЙ ПОДВИГ УЧЕНОГО
С вердло вско м у областно

м у об щ еству инф екциони
стов исполнилось 15 лет. 
И с первых дней его сущ е
ствования в нем сам оотвер
ж енно тр уди тся  ком м унист, 
докто р  м ед . нзук, п р о ф е с
сор, заслуж енны й деятель 
науки Р С Ф С Р , заведую щ ий 
каф едр о й  инфекционны х бо
лезней  у детей , проректор  
по науке Кем ер о вско го  м е д 
института В. Н. Д р о здо в .

В 1969 году на заседании 
ученого совета С вер д ло вско 
го м един ститута  Виктор Ни
колаевич успеш но защ итил 
до кто р скую  диссертацию . 
С тех пор постоянно креп
нут и развиваю тся творче
ские связи п р оф ессор а 
Д р о здо ва  с учены м и-м еди- 
ками и врачами С в ер д ло в 
ска.

С ам ое  активное участие 
принимает он в подготовке 
и аттестации научных м еди 
цинских кадров . П о-дело во
му, объективно выступал на 
ученых советах наш его вуза 
в качестве оф ициального  
оппонента при защ ите д ис
сертаций сотрудникам и ка
ф е д р  инф екционны х б о л е з
ней, детских инфекций и пе
диатрии СГМ И . Н еоднократ
но давал внеш ние отзывы 
на диссертационны е работы 
или ав то р еф ераты . Всегда 
с чуткостью  относится к м о
ло ды м , входящ им  в науку 
уральцам .

Виктор Николаевич посто
янно печется о п р оф ессио
нальном м астерстве  врачей- 
инфекционистов и педивт-

ров С р едн его  Урала. После 
выхода из печати очередной 
его книги часть тиража не
пременно направляет на 
Урал для распространения 
среди медработников. З а 
ведую щ ая отделением  Ала- 
паевской горбольницы
В. Ф . Кизиярова сердечно 
благодарила его за книгу 
по определению  тр удо спо 
собности при инфекционных 
б о лезн ях . «Очень нужная и 
своеврем енная помощ ь в 
работе . Уж е начала приме
нять на практике ,—  писала 
она.

И такой очень важный ас
пект связи проф ессора 
Д р о здо ва  со свердловскими 
учены м и, как совм естное вы
полнение научных работ. 
С 1969 года в результате  
их творческого  со др уж ест
ва выш ло в свет 7 м оногра
фий по инфекционны м за
болеваниям  (2 в соавторст
ве с пр о ф ессо р о м  Н. А . З у 
бовым и 5 —  с засл. д ея те 
лем  науки Р С Ф С Р  п р о ф ес
сором  А . И. Кортевы м  и 
доцентом  Г. И. Донцовым 
и другим и  свердловским и 
учены м и).

За 25 лет врачебной, на
учной, педагогической  д е я 
тельности пр о ф ессо р  Д р о з
дов сделал 2 изобретения , 
18 рацпредлож ений, опубли
ковал (являясь автором или 
соавтором ) 10 м о нограф ий, 
29 м ето дических пособий 
для врачей и студентов, 
416 ж урнальны х статей по 
актуальны м  вопросам м еди 
цины и здравоохранения. Он

редактор  19 сборников на
учных трудо в, под его ру
ководством защ ищ ено 17 
диссертаций.

Д евиз Д р о здо ва : «рабо
тать, учиться и учить», вы
сказанный им в м олодости , 
стал его глубоким  уб еж де
нием в по следую щ ие годы 
жизни. В 29 лет он —  кан
дидат, в 34 —  доктор  мед*?*- 
цинских наук, в 35 лет — 
проф ессор , в 46 —  заслу
женный д еятель  науки 
Р С Ф С Р .

Виктор Николаевич пр ед
седатель областного ко м и 
тета защиты мира, активный 
сторонник предотвращ ения 
ядерной войны. В канун 
40-летия Победы  со ветско
го народа над ф аш изм ом  
семья Виктора Николаевича 
внесла в Ф о н д  мира более 
1000 рублей личных сб ере
жений. За активную  борьбу 
за мир пр оф ессор  Д роздов 
удостоен Почетной медали 
Советского  ком итета защ и
ты мира. Он часто выступа
ет с публичными лекциями 
о преступлениях фаш изм а, 
о борьбе за мир, а гонора
ры переводит в Ф о н д  мира.

О тмечая заслуги  Виктора 
Николаевича в медицинской 
науке и практике, врачи-ин
ф екционисты  Среднего  Ура
ла избрали его почетным 
членом Свердловского  об
ластного общ ества инфек
ционистов.

Г. Д О Н Ц О В, 
доцент каф едры  

инфекционных болезней.

Сессионные эигюдм,
$  почти по
Р О Б Е Р Т У  Б Е Р Н С У

— Кто там 
поздний час?

— Конечно,

стучится в

я,
строений, а здания, утопаю
щие в зеленой дубраве са
дов. Поэтому в летние ме
сяцы сотрудники АХЧ будут 
заниматься благоустройст
вом и озеленением инсти
тутских территорий.

Планируется силами сту
денческого стройотряда при
вести в рабочее состояние 
спортивную площадку воз
ле общежития но ул. Тока
рей, 29. После обиесення

— С тобой 
в пятый раз!

— В седьмой, — 
сказал Финдлей.

Финдлей! 
встречаюсь темно.

•— Но ты не сдашь

все равно?
— Не сдам, — 

сказал Финдлей.
— Раз в голове

ведь

твоей

— Темно, —  ̂
сказал Финдлей.

— Небось, девчонки

•  ЮМОР
на уме?
• — Они, — 
сказал Финдлёй.

— Тебя же выгонят 
к весне.

— Должны, ^— 
сказал Финдлей.

— А ты, приятель, 
не дурак?

— Ну нет, — 
вскипел Финдлей.

— Зайдешь еще раз 
или как?

— Зайду, — 
вскричал Финдлей.

■••мивамнаамва

забором третьего учебного 
корпуса мы обсадим его зе
леной стеной из деревьев 
и кустарников. В наши пла
ны входит разбивка сада 
на выровненной площадке

около общежития по ул. То
карей, 31. Будут очищены, 
подрезаны, словом, приве
дены в порядок зеленые на
саждения около главного 
учебного корпуса. Пусть

везде около институтских 
зданий весело шелестят ли
ствой тенистые сады.

А. КО САРЕВ, 
помощник проректора 

по АХЧ.
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